

# La Almudaina

## PALMA

**Detenido.**—Ha sido detenido por la benemérita del puesto de Algaída un vecino de la misma que estaba reclamado por el Presidente de esa Audiencia.

**Caida de un ciclista.** Ayer por la mañana al bajar por las cuestas de la Bonanova un joven que iba montado en una bicicleta, se le rompió el freno, yendo a dar la máquina contra un guarda ruedas saliendo el ciclista por la parte delantera, dando un fuerte batacazo.

Fue recogido por unos transeuntes y trasladado a Palma, donde le curaron apreciándole la dislocación de la rodilla derecha y varias contusiones en distintas partes del cuerpo.

**Por hurto.**—Han sido detenidos y denunciados al Juzgado varios muchachos presuntos autores de varios hurtos.

## Las subsistencias

Anteanoche, por falta de número de vocales, no pudo reunirse la Junta Provincial de Subsistencias.

En su vista ha sido convocada nuevamente para el miércoles próximo.

El Gobernador mossé al visitarle ayer por la mañana asficho de la autorización concedida al Ministerio de Abastecimientos a comerciantes de harina, de poder imitar, la harina que deseen para el fondo de Palma.

Esta autorización, negada, está robustecida por órdenes al Gobernador de Barcelona que no difi culte las expediciones a destino a esta provincia.

Esto, nos añadió, up a la importancia de las toneladas de trigo argentino pedidas, asegura, las existencias de tan impate artículo por una larga temporada.

Ayer se vendió pan con harina aquí fabricada y a prele tasa.

## La fiesta de Nuestra Señora de la Salud

En la parroquia de San Miguel celebró ayer con gran esplendor la fiesta de laísima Virgen de la Salud.

En la Misa de mañana fue el celebrante el Obispo de la diócesis.

Tenerife Dr. Llompart, siendo crecidísimo el número de fieles que se acercaron a recibir el Pan Eucarístico.

Los actos de la noche terminaron con solemne procesión, en la que figuraba nutrida representación del elemento militar y civil.

La iglesia lucía sus galas y la capilla de la Santísima Virgen aparecía espléndidamente adornada con profusión de exquisitas flores y artísticamente iluminada por la electricidad.

Por el camarín donde se venera la Santísima Virgen de la Salud desfiló durante todo el día tan crecido número de fieles que en muchos momentos resultaba difícil llegar a adorar la devota imagen.

## Un banquete

Un grupo de 125 amigos se reunieron ayer en el Hotel Villa Victoria para obsequiar con un banquete al Director del semanario «Foch y Fum» don Jorge Martí Rosselló.

Entre los reunidos había algunas representaciones de pueblos de la isla.

El banquete, que transcurrió muy animado, se sirvió con arreglo al siguiente menú:

Entrées variados—Arroz a la valenciana—Dentón al horno—Ternera asada—Ensalada—Patatas noveladas—Helado—Frutas variadas—Café—Vino tinto de mesa.

Al final del banquete, don Ochofrel Gelabert, de la comisión organizadora, ofreció el banquete al señor Martí, poniendo de relieve las amistades y simpatías con que cuenta.

Hablaron otros comensales y se dio lectura a una carta de adhesión de don Pablo Ximelís.

Entre los que hablaron figuran el corresponsal de dicho semanario en Inca, don Miguel Colom de Bunyola y el exconcejal don Francisco Quijada.

Todos ellos tuvieron frases de elogio para el banqueteado.

Este dió las gracias en un jocoso discurso, recordando la labor de su periódico y haciendo alusiones a la vista de la causa por la que fué recientemente condenado a destierro.

Durante el banquete se recogieron firmas para solicitar que en uno de nuestros teatros sea representado el «Tenorio mallorquí», parodia del drama de Zorrilla, original del señor Martí.

El acto terminó cerca de las cinco de la tarde.



## De Sociedad

Anoche salió para Barcelona, en el rápido, el capitán general señor Weyler, acompañado de su hijo el diputado don Fernando. A bordo pasaron a despedirle el gobernador civil Sr. de Rivas, los señores Amer y Valenzuela, el propietario don Juan March, el Capitán General señor Muñoz Cobos, el naviero director de la «Isla» señor Ferragut el diputado provincial señor Feliu, los concejales señores Rover y Barón de Pinopar, el Director de la Escuela de Comercio señor Crespo, el comité del partido liberal, crecido número de amigos políticos y particulares y buen número de jefes y oficiales de los cuerpos que guarnecen esta isla.

Conforme adelantamos, salió anoche para Barcelona en el vapor rápido, nuestro distinguido amigo y colaborador Dr. don José Aris, acompañado de su familia, pasando distinguidos elementos de la sociedad palmesana a despedirles.

También se embarcó en dicho buque el Director de la «Sociedad de Alumbrado por Gas» don Luis Pascual.

Para Barcelona salieron anoche, en el vapor «Rey Jaime I», don Jorge Aguiló, don Juan Casas, don Mariano Canasere y señora, don Eladio Sufregas, don Lamberto Juncosa, don Enrique Amiquet, don Gabriel Quadreny don José M. Tallada y señora, don José Torres, don Antonio Prado y don Mateo Vaquez.

También se embarcó en dicho buque el aminorador y consignatario de la «Isla» en Ibiza don Abel Matutes que había llegado por la mañana de dicha isla en el vapor «Rey Jaime II».

## Cuestiones obreras

Ayer recibió el Gobernador una comunicación suscrita por los obreros metalúrgicos de la fábrica de bicicletas del señor Bibiloni, anunciándole que hoy día y se declararán en huelga, por negarse dicho señor a disminuirles una hora diaria de trabajo.

Hablando sobre las cuestiones pendientes con el Gobernador, mostróse contrariado por la actitud que vienen demostrando los obreros y su persistencia en ir a la huelga.

En lo sucesivo, nos dijo, me abstendré de intervenir en estos asuntos, haciendo que actúe como le corresponde la Junta Municipal de Reformas Sociales, que es la llamada a intervenir en estos asuntos.

Lo que no toleraré es que se altere el orden no permitiendo bajo ningún concepto que se cohiba la libertad del trabajo, ni por parte de los patronos ni por la de los obreros.

## CULTOS

**Para hoy**  
**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Concluyen en Santa Cruz dedicadas a Ntra. Sra. del Buen Camino: Exposición a las seis y media; a las diez Horas y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro; a las siete y tres cuartos Rosario, terminación de la novena con sermón por el Rdo. P. Jaime Rosselló, de los S. S. C. C., procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.

**Visita a la Corte de María**  
A Ntra. Sra. del Rosario en Santa Catalina de Sena.

**Para mañana**  
**Jubileo de Cuarenta Horas**  
Empiezan en San Nicolás en honor de Nuestra Señora de Lourdes y en sufragio de un difunto: Exposición a las siete y media; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las cinco los actos de coro; a las siete y media Rosario, ejercicio dedicado a la Inmaculada de Lourdes y reserva de Su Divina Majestad.

**Otras funciones**  
En el Socorro, a las siete y media de la mañana, se hará la bendición solemne de los panecillos de San Nicolás de Tolentino para los enfermos.

**Visita a la Corte de María**  
A Ntra. Sra. de la Salud en San Miguel (Privilegiada).

## Monte-pío de Manacor

El día diez del que cursa, a las once, tendrá lugar la subasta voluntaria, por medio de pliegos cerrados, de un considerable número de tablones de aveto, procedentes del andamiage de la torre campanario, con aneccion al pliego de condiciones que obra en las oficinas de la citada Asociación Monte-pío—El Director, Pedro Galmés

**Serrín** de madera a 1'25 pesetas los 40 kilos. Se vende en el Astillero de Llompart, en el Contramuelle.

**Obreros herreros** para trabajos artísticos se necesitan. Razón «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

## CINE NUEVO

Instalado al aire libre.—Sindicato, 209 DE 8 A 12 NOCHE  
Hoy lunes función popular con rebaja de precios.  
Gran éxito de la 1.ª jornada dividida en 4 partes  
**El Misterio de los Monfleury**  
y otras interesantes películas.  
PRECIOS: PREFERENCIA. 0 20  
PUBLICO . . . . . 0 10

## IMPORTANTE

Visto que el gremio de embarcadores de aves se permite acopiar ó comprar papetetas de las aves muertas, destinadas al detalle y venta en la plaza de Abastos, con el pretexto de hacer ver a las Autoridades el mayor número de aves que negocian, al objeto de obtener con ello autorización de embarque, para mayor número de aves, me veo en el caso de ofrecer al público para la venta diaria, los siguientes artículos.  
Pollos vivos, a 2 60 ptas. el kilo.  
Gallinas vivas a 2 90 ptas. el kilo.  
Pollo (En canal) a 1'50 ptas. libra de 400 gramos.  
Gallina (En canal) a 1'75 ptas. libra de 400 gramos.  
Conejo (En canal) a 1'00 pta. libra de 400 gramos.  
Huevos al por menor (detalle) a 1'45 ptas. la docena.  
Si se encontrara algún huevo pasado, el cliente tendrá derecho a devolverlo y se le cambiará.  
El firmante se compromete a tener en depósito y a disposición de la Alcaldía hasta 400 aves continuamente, interin varien las actuales circunstancias.  
Para la venta, por la mañana en la plaza de Abastos, en los pórticos delante de la fonía «El Siglo» y por las tardes y noches en la calle del Socorro, número 190.  
Palma 6 Septiembre 1918.—Miguel Tomás Tous.

## Bicicletas usadas

Compra y Venta  
**Darder Hermanos SINDICATO. 189**

## JABONES DE TOCADOR

Calidades ricas y corrientes inmensa variedad, numerosas especialidades.  
**Tienda «EL JAPON».**

## CINE MODERNO

SALON DE MODA  
Completamente ventilado  
A las seis y media tarde: GRAN ACONTECIMIENTO CINEMATOGRAFICO: Estreno de la 1ª jornada de la serie que más votos ha obtenido LOS MOSQUETEROS MODERNOS por la famosa PERLOWA. Estreno del último episodio del TELEFONO DE LA MUERTE y la interesante película LECCION DEL TIEMPO  
Viernes: EL HOMBRE QUE VIENE DE LEJOS.

## Academia politécnica

Sancho-Estelrich  
CALLE DE SERRA N.º 11  
Bachillerato, Magisterio, Comercio, Medicina, Farmacia, Derecho, etc.  
Sala de estudio—Gabinete.—Laboratorio.—Prácticas.  
Profesores que constituyen este Centro: M. I. Sr. D. Antonio Sancho, Canónigo.—D. Sebastián Sancho, Profesor de la E. Comercio.—D. Gabriel Estelrich, Pbro., Profesor de idiomas.—D. Miguel Ferrando, Médico.—D. José Sampol, Médico.—D. Juan Rotger, Pbro., Profesor del Seminario.—D. Antonio Roca, Teniente Coronel de Estado Mayor.—Don Juan Gamundi, Farmacéutico.—D. Fernando Pou, Abogado.—D. Luis Zaforteza, Capitán de Ingenieros.—D. Miguel Sureda Blanes Médico.—D. Santiago Pi Suñer, Médico.—D. Miguel Morev, Farmacéutico.—D. Friedrich W. Kiever, Profesor de alemán.—D. Pascual Zaforteza, Teniente de Artillería.—D. Jaime Luis Pou, Profesor mercantil.—D. Antonio Oliver Frontera, Médico.—D. Antonio Alorda Médico.—D. Vicente Planas, Médico.—D. Mateo Zaforteza, Abogado.—D. José Quinones, Abogado.—D. José Pons, Profesor de dibujo.—D. Emilio Alguacil, Oficial de Hacienda.—D. Antonio Meradal, Maestro Nacional.  
Los cursos empezarán día 1.º de Octubre. Queda abierta la matrícula.

## Compro plata vieja

A BUEN PRECIO  
Platino, alhajas de oro y dentaduras usadas.  
Juan Miró, Hno.—Vidriería, 40 (Al lado de la Chocolatería Bordo)

## Academia SAIZ

Carreras militares  
Palafox, 105, 2.º

## La guerra mundial

### Madrid 7 a las 17

**Buques portugueses vendidos**  
Lisboa.—Un submarino alemán, ayer a las 10 de la mañana, frente Cascaes, cañoneó un remolcador portugués que conducía una barcaza con cañones, hundiendo.

Después cañoneó una fragata cargada de madera.

Sallieron los buques de guerra para perseguir al submarino, sin éxito.

Otro submarino cañoneó y torpedeó un buque de guerra portugués que conducía un remolcador portugués que conducía una barcaza con cañones, hundiendo.

### El Kaiser y Kuhlman

Zurich.—Dicen de Berlín que el Kaiser ha concedido al ex ministro de Negocios extranjeros Von Kuhlman el cordón del Águila Roja.

Esto se toma como una nueva afirmación de Kuhlman al poder, que tuvo que abandonar por haber dicho que la guerra no se resolvería con armas.

Esto y el discurso del Kromprinz, consideran como indicios de que Alemania prepara el terreno para negociaciones para la paz.

### Las víctimas citadas

Paris.—Dice un periódico: No hay duda que contamos ahora con suficientes hombres y medios para permitir al enemigo un momento de reposo que el peso de nuestra estrategia le aplasta y que se acerca el momento en que sus tropas, cansadas, sucumbirán.

**Comunicado francés**  
Paris.—Un comunicado oficial dice: Entre el Somme y el Oise continúan los combates de la noche persiguiendo al enemigo, alcanzando sus retaguardias.

Ocupamos los pueblos de Pithon, Sommete, Fancourt Durp. Más, al Sur, ocupamos Cugni, al-

canzando el límite del bosque de Guincyp-Bassé.

Llegamos a las aldeas de Aulens, Vassois, Anfers, Ailette, Manteny, La Fossé y Lepostedeconte.

### Comunicado alemán

Berlin.—Un telegrama oficial dice: Al N. O. de Bengemas, las tropas bávaras lograron un avance local, cogiendo bien prisioneros.

Al Sur de Dré rechazamos los ataques de los ingleses.

Nuestras retaguardias obligaron al enemigo de Lisamunt-Longerene a lanzar varios ataques, causándonos pérdidas.

Atacamos las columnas enemigas que cruzaron el Somme, pasando Bienx con éxito.

El enemigo siguió su avance por el Somme pasando Chantay.

Se luchó, al atardecer, en la línea Ansirly-Villekerer y otros puntos.

### Comunicado inglés

Londres.—Un despacho oficial dice: Al sur del frente de batalla continuamos progresando en íntimo contacto con los franceses.

Nuestra derecha está al Sur de Peronne.

Nuestras tropas están ya a siete millas al Este del río Somme.

Avanzamos en una línea que va de Anahy, por Lacche a Trincourt, esno permitir al enemigo un momento de reposo que el peso de nuestra estrategia le aplasta y que se acerca el momento en que sus tropas, cansadas, sucumbirán.

que en la carretera de Peronne a Cambrai se libraron combates a la retaguardia de nuestras posiciones.

Hay combates locales entre Ailette y el Aisne.

Un comunicado oficial de Marina dice que en las costas francesas e inglesas hundimos doce mil toneladas.

### Parte francés

Paris.—Un parte oficial dice: Durante la jornada avanzamos ocho kilómetros en el frente del Somme.

Franqueamos el canal de San Quintín.

Tras de violentos combates en el Norte y Sur ocupamos la línea general al Oeste de Vaux, Flukieres, Apencour San Simón, y al Oeste de Jussy y Ham.

Entre Ailette y el Aisne tomamos Z. I. I. I.

Al Sur del Aisne hubo violentos ataques de los enemigos que rechazamos.

### Comunicado austriaco

Viena.—Dice un telegrama oficial que en la meseta de Asiago rechazamos los ataques enemigos.

Al Oeste del monte Sisemel rechazamos al enemigo.

Un parte turco da cuenta de que en el frente de Palestina hay cañoneo intermitente.

En la zona del Jordán rechazamos los ataques enemigos.

### Estado de Lenin

Stokolmo.—El último boletín redactado por los médicos que asisten a Lenin dice que este tiene 112 pulsaciones y 37'2 grados de temperatura.

### Voluntarios garibaldinos irán a luchar en Rusia

Paris.—En una reunión celebrada por voluntarios italianos garibaldinos bajo la presidencia del Comandante Longo, se acordó formar un contingente para ir a Rusia a luchar al lado de los aliados.

Una Comisión de dichos voluntarios se entrevistó con el Embajador ruso para rogarle que les ponga en relaciones con el Gobierno de Arkangel.

### Los caballos sustituyen a los autos

Nueva York.—Siguiendo el ejemplo de Wilsson se ha extendido el uso de coches de caballos para ahorrar la gasolina de los automóviles.

### Noruega se defenderá de los submarinos

Cristiania.—El Gobierno de Noruega ha comunicado al Cuerpo diplomático que adoptará medidas energicas para defenderse de los submarinos de todas las naciones.

### Disminución de las construcciones navales inglesas.—Sus causas

Londres.—El Almirantazgo comunica que las construcciones navales fueron en Mayo último de 197 mil toneladas, en Junio 134 mil, en Julio 141 mil y en Agosto 124 mil.

Esta disminución se debe a la gripe desarrollada entre los obreros, así como a las dificultades encontradas para la recluta de nuevos obreros da-

das las necesidades del frente británico.

### Los cosacos contra los bolchevics

Stokolmo.—Algunas pequeñas guardias de cosacos se retiraron ante los cosacos acullados por Semenc.

Este ha recibido un telegrama de los cosacos del Río Amur, que dice que están dispuestos a combatir contra los bolchevics.

Se ha ordenado la movilización de los cosacos de Trambakalia.

La caballería de Lemeneof siguió el avance se apoderó de la estación de Knadabalar, en donde hizo un centenar de prisioneros.

### Los Trads-Unión acuerdan imposible la paz si no se derriba la actual dinastía alemana

Londres.—En la reunión anual de los «Trads Unión», 900 delegados acordaron felicitar al Ejército inglés por el éxito obtenido.

Esto es contra la propaganda intensa que realizan los laboristas pacifistas.

Se aprobó una moción que dice que es imposible tratar de paz con los imperios centrales mientras el pueblo alemán no haya derribado la dinastía de Hohenzollern.

### Construcción de una red ferroviaria Lituania-Curlandia

Zurich.—Comunican de Kovono que después de varias gestiones han empezado los trabajos preparatorios para la construcción de una red ferroviaria entre Lituania y Curlandia.

### Detención del Embajador bolchevick-Litwinof

Londres.—El Gobierno ha ordenado la detención del Embajador bolchevick Litwinof hasta que los representantes británicos detenidos en el asalto a la Embajada en San Petersburgo sean liberados y obtengan permiso para regresar a Inglaterra.

### 27.000 enfermeras

Londres.—El gobierno norteamericano ha hecho un llamamiento para proveer 27 mil plazas de enfermeras, que se necesitan para un ejército de cinco millones de soldados.

### La «Entente» y Rusia

Viena.—Rusia se coloca con respecto a América de un modo diferente que en frente de Inglaterra y Francia.

No existe unidad entre el Japon y la Entente en la cuestión de la intervención en Rusia.

### Proposición de tomar represalias

Londres.—«Daily Mail» dice que los aliados deben hacer saber a los alemanes su firme propósito de tomar represalias por cada acto de destrucción innecesario que estos lleven a cabo en Francia.

Probablemente en la primavera próxima el ejército alemán tendrá que evacuar Lille y es preciso hacer saber a Alemania, en términos que no admitan duda, que si destruye Lille nosotros obligaremos a los habitantes de Hamburgo y Colonia a evacuar dichas ciudades, pues la destruiremos de un modo muy efectivo.

### Divergencias entre Hintze y Halffertch

Amsterdam.—Según la «Gaceta del Rin» hay divergencias muy importantes entre el Ministro de Negocios Extranjeros de Alemania sirnante Hintze y el Embajador de dicha nación en Moscú Dr. Halffertch sobre la política que debe practicarse en Rusia.

### Intercambio de prisioneros reanudado

Paris.—El intercambio de prisioneros franceses y alemanes que fué interrumpido hace cuatro semanas, á

causa de la epidemia del gripe que se declaró en Suiza, ha sido reanudada y seguirá ya regularmente.

La construcción naval garka. New York.—El Presidente del Comité marítimo ha declarado que en los últimos doce meses han sido construidos 237 buques, que representan 170.000 toneladas.

Czernin enfermo. Amsterdam.—Dicen de Viena que el exministro de Negocios Extranjeros Conde Czernin se halla enfermo de algún cuidado, por lo que ha sido aplazado el discurso que debía pronunciar en la Casa de la Ciudad de Viena.

Del atentado contra Lenin. Stokolmo.—Comunican de Petrogrado que el jefe del Gobierno M. Lenin se encuentra mejor, pues su temperatura solo es de 38 grados.

Rasta volará tropas a Marmantia. Londres.—Según un radiograma ruso, recogido por el Almirantazgo británico, el Gobierno ruso ha ofrecido a Alemania enviar tropas a combatir a los contingentes aliados que operan en el Norte de Rusia.

Del asalto a la Embajada británica en Petrogrado. Londres.—«Daily Telegraph» hablando del asalto a la Embajada inglesa en Petrogrado dice que el Gobierno francés envió una nota enérgica al Gobierno ruso, en que le anuncia que tomará represalias en los súbditos rusos, si los súbditos franceses residentes en Rusia son maltratados.

Las operaciones en Siberia. Stokolmo.—De Kharbin telegrafían que las avanzadas checoslovacas se han puesto en contacto con los cosacos que manda el general Semenov.

Destierros en Rusia. Stokolmo.—De Petrogrado dicen que el Gobierno ruso ha desterrado de Petrogrado y de Moscú a muchos habitantes, solo por sospechas.

Revolución en Erjavski. Stokolmo.—El diario ruso «Isvestia» dice que estalló la revolución en Erjavski, donde ha sido proclamada la ley marcial.

El Gobierno inglés pide una reparación. Londres.—El Gobierno inglés ha pedido al ruso una reparación inmediata por el atentado contra la Embajada inglesa en Petrogrado.

Política

Ventosa en Madrid. Llegó el nuevo ministro de Abastecimientos señor Ventosa, recibiendo en la Estación el personal del ministerio.

Declaraciones del Marqués de Alhucemas. El Marqués de Alhucemas ha declarado que los ministros están inspirados en el patriotismo y defienden sus ideales sin intransigencias.

Besada y los presupuestos. El Ministro de Hacienda señor González Besada ha declarado que, si siempre fué difícil hacer unos presupuestos de partido, deben tenerse en cuenta las grandes dificultades que hay ahora para ultimar la obra eco-

nomía, en un Gobierno integrado por elementos tan distantes. Su obra principalmente se encamina a los proyectos de ingresos y a la emisión del empréstito; al acoplamiento de los ingresos a los aumentos de Instrucción Pública y Fomento, y al modo de arbitrar los recursos.

Manifestaciones de un Diputado izquierdista. Un significado Diputado izquierdista nos ha manifestado que la actitud adoptada por el Gobierno en materia internacional le satisface, pero teme que no la mantenga.

Respecto a su vuelta al Parlamento ha dicho: como nos retiramos en virtud de un acuerdo precisa otro acuerdo para volver.

Tenemos pendientes diversos actos de propaganda que pensamos continuar para comunicar a la opinión nuestro sentir respecto de las realidades del momento, pero la suspensión de la garantía del párrafo 1.º del artículo 13 de la Constitución, quizá impida la celebración de esos actos.

Cuando se discutió esta ley nos decía el Gobierno, si preferíamos esa ley a la suspensión de garantías. Ahora se ha visto que no se conforma con aquella.

Hablando con el señor Dato. Desde San Sebastián dicen que hablando el señor Dato con los periodistas les repitió que la semana próxima se celebrará Consejo de Ministros al que asistirán todos, incluso el señor Alba.

Los añadidos que no sobrevendrán acontecimientos, careciendo de fundamento la versión de que existen diferencias con los ministros regionalistas.

Además no son estos momentos propicios para tratar de asuntos de política interior y menos yo que solo me ocupo de la política internacional española.

Estos rumores han nacido de un suelto de La Epoca del cual no respondo, pues si bien se trata del periódico órgano importante del partido conservador al cual ha prestado servicios, tiene completa independencia de criterio.

Les dijo que le habían visitado los Embajadores de Alemania y Estados Unidos y el Encargado de Negocios de Francia.

Salida de García Prieto para Madrid. Dicen de San Sebastián que a las once salió en auto para Madrid el señor Prieto.

Villanueva conferencia con Maura.—Las izquierdas al Parlamento. El señor Villanueva visitó al señor Maura conferenciando ambos estensamente.

Los ferrocarriles secundarios. El señor Cambó llevará el proyecto de ley sobre desarrollo de ferrocarriles secundarios.

Se crea un Sindicato bancario que recogerá todo el papel asumiendo la construcción total de las líneas lanzando una tirada al mercado garantizándola el Estado, con un tanto por ciento igual al papel del Estado.

Cambó en Oviedo.—Recibe peticiones. Dicen de Oviedo que el señor Cambó después de almorzar en el Gobierno civil recibió a una comisión de Gijón formulándole diferentes peticiones, entre otras, la concesión de puerto franco, un depósito y otras necesidades de la población.

Recibió después al Ayuntamiento de Oviedo presidida por el Alcalde que le entregó un pliego de peticiones sobre construcción de casas baratas y otras.

Además recibió a otra comisión de pequeños mineros.

El señor Cambó escuchó a los comisionados con gran interés.

Luego marchó en auto a Covadonga.

Besada y los presupuestos. El Ministro de Hacienda señor González Besada ha declarado que, si siempre fué difícil hacer unos presupuestos de partido, deben tenerse en cuenta las grandes dificultades que hay ahora para ultimar la obra eco-

Noticia desmentida.—La causa del capitán Bayer. Por el ministerio de la Guerra se ha publicado una nota oficiosa que dice es completamente inexacta la noticia publicada sobre graves penalidades solicitadas por el fiscal en la causa que se sigue al capitán Bayer.

Respecto a los empleados civiles el Gobierno desea que comiencen a disfrutar las mejoras cuanto antes y una vez que estén terminados los trabajos de acoplamiento a las plantillas será cuestión de poco tiempo.

Declaraciones del señor Francos Rodriguez. El exministro señor Francos Rodriguez ha declarado a un redactor de esta Agencia, que las circunstancias actuales no son propicias para hacer manifestaciones políticas, pero no cabe excusar la opinión cuando se requiere autorizadamente.

Le lleva además el Ministerio Maura la representación de España entera y tiene autoridad para zanjar las cuestiones y estar por encima de las diferencias partidistas.

Las manifestaciones oblistimas del Gobierno garantizan la tranquilidad que debe sentir el país.

Cuando termine el Gobierno su cometido, nos añadió, deberá reemplazarse uno liberal con elementos democráticos.

Noticias de Portugal

Cheque de trenes. Lisboa.—Entre las estaciones de San Benito y Porto, ha ocurrido un violento choque de trenes, ocasionando nueve heridos e importantes perjuicios materiales.

Construcción de nuevos palacios. Lisboa.—En breve se iniciará la construcción de los palacios de la Justicia y de Correos y Telégrafos.

Los de éste último están basados en los planes del Palacio de Comunicaciones de Madrid.

Cotizaciones

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior (79.75), Exterior (00.00), Amortizable 5 p. (97.80), Francos (81.00), Libras (21.07), Exterior (00.00).

Manifestaciones de Dato

San Sebastian.—El señor Dato recibió a los periodistas manifestandoles que conferenció con el señor Maura, quien le dijo que se propone comenzar los Consejos a mediados de la semana próxima.

También conferenció con el señor Alba quien se halla muy mejorado, habiéndole anunciado que asistirá a dichos consejos.

Nos dijo que el señor Maura almorzó ayer en Fraguas con los Reyes, quienes regresarán el martes próximo a San Sebastián.

Referente a los proyectos del Gobierno, dijo que este debe retirarse al aprobarse los cuatro puntos de su programa, constituyéndose un Gobierno democrático.

Dijo que no pueden hacerse profesías, que lo que interesa de momento es ocuparse de los presupuestos.

Calificó de fantasma, la noticia de que en el primer consejo, se daría una nota de las relaciones amistosas entre España y Alemania.

Lamentó que se lancen estas noticias que extraviaban la opinión.

En materia internacional, añadió, el mejor servicio que puede hacer la prensa a su país es el silencio, no embargando la sección del Gobierno.

Este añadió, es el patriotismo que deben imponerse los periódicos.

El Dr. Juan Alcina Melis. Especialista en enfermedades nerviosas y mentales. Director del Manicomio de Santa Cruz de Barcelona.

Permanecerá en Palma los días 14 y 15 de Septiembre. Consultas de 9 a 12 mañana y de 2 a 5 tarde. Rambla 29, principal. (En el Consultorio del Dr. Comas).

Colmado PARISIEN

Azúcar económico, clase especial, el kilo 1'75

El «Austias March» sigue navegando. Un diario dijo que el vapor «Austias March», de la Compañía Transmediterránea, tuvo que detenerse en Tarragona por la impencia de la tripulación que suatitua a la anterior que se había declarado en huelga.

La haelga de panaderos. Los panaderos han celebrado un mitin en el local a Espiga y acordaron seguir en la huelga, facultando al Comité para declarar la huelga general, incluso a las pasas que han aceptado las bases precratadas por los obreros.

El pan es bueno. En virtud de unas formuladas por la mala calidad del pan, la Alcaldía ha recogido algunas muestras y las ha enviado al Laboratorio Municipal, que ha dictaminado que en general el pan es bueno.

Una sociedad de estafas. La policía ha descubierto una sociedad de estafas que fingiendo una razón comercial titulada Viñas y Ballesteros, domiciliada en la calle del Hospital, se dedica a negocios de contrabando y juego y otros.

Noticias del Extranjero. Pekin.—Ha sido elegido presidente de la República Hu Tehi Tecnan por una gran mayoría.

Presidente de la República china. Pekin.—Ha sido elegido presidente de la República Hu Tehi Tecnan por una gran mayoría.

Noticias de Barcelona. La huelga de los panaderos sigue igual.

Los funcionarios civiles. La «Gaceta de Madrid» publica en su número de hoy, las disposiciones aprobando el Reglamento de la ley de mejoras a los funcionarios civiles y disponiendo que se aplique a los funcionarios técnicos y especiales de los cuerpos facultativos, con sujeción a las reglas que se citan, las disposiciones de la ley de 22 de Julio último y disponiendo las reglas para la formación de las plantillas de los cuerpos generales de la administración civil y de los cuerpos facultativos y especiales.

La «Gaceta». Además de las anteriores disposiciones acerca de los funcionarios civiles, publica la «Gaceta de Madrid» lo siguiente: Disponiendo la aplicación de un arbitrio que grave la importación de algodón y que se tome como base el algodón que contengan las manufacturas.

Los Reyes a Oviedo.—Vapor noruego torpedeado. El subsecretario de Gobernación señor Rosado nos ha dicho que los Reyes salen por la tarde de Covadonga para Gijón y allí pernoctarán en el palacio del conde de Revillagigedo.

En Oviedong se ha resuelto la huelga agrícola.

Comunican de Castellón que en Peñíscola desembarcaron de un bote cuatro naufragos de un vapor noruego, que había sido torpedeado el día anterior, a cincuenta millas de la costa.

El Alcalde les prestó los auxilios oportunos.

Cocheo agredido. Anoche, un coche, que guiaba Avellino Romanillos, fué asaltado por los huelguistas, que mataron al caballo; asaltando al cocheo, que resultó herido.

Los agresores han sido detenidos.

El Instituto Agrario. La Confederación Nacional Católica ha acudido a la información sobre el proyecto presentado a las Cortes creando el Instituto Agrario, al cual se opone por estimar que las bases se apartan del problema que es solucionar el crédito agrario.

El Presidente ha ordenado que se retire dicho proyecto.

Disposición de Guerra. El «Diario Oficial del Ministerio de la Guerra» publica una circular di-

ciendo que los oficiales de la reserva no colocados y los territoriales de Canarias que lo estén, percibirán su sueldo íntegro sin derecho a quinquenios.

Asamblea agraria. Comunican de Valladolid que en Medina de Rioseco se celebró una Asamblea agraria.

Los oradores abogaron por una estrecha defensa y organización entre ellos para oponerse a las medidas del Ministerio de Abastecimientos que dañan a los agricultores.

La circulación de coches de alquiler. Ante las repetidas agresiones contra los coches de alquiler, éstos sus pendieron esta mañana la circulación.

Un representante de los patronos visitó el Alcalde acordando que en cada coche vaya un guardia municipal, habiéndose reanudado la circulación a las tres y media de la tarde.

Noticias de Barcelona. La huelga de los panaderos sigue igual.

Los empresarios de teatros poco entusiasmados con el cierre. Los empresarios de los teatros de Madrid han pedido a los de Barcelona que se adhieran al acuerdo de cerrar los espectáculos el lunes en son de protesta por el aumento de los impuestos.

Cuestación por las víctimas Badalona. Las Juventudes radicales han pido permiso para realizar una cuestión para las familias de las víctimas de los sucesos ocurridos el día 1.º de Badalona.

Carencia de noticias. Hoy los círculos políticos han do desiertos.

Un obrero muerto en Bona. Comunican de Badalona a la fábrica de José Prat un obrero que murió en una tina de tintorería y que maduras tan graves, que a consecuencia de ellas,

El «Austias March» sigue navegando. Un diario dijo que el vapor «Austias March», de la Compañía Transmediterránea, tuvo que detenerse en Tarragona por la impencia de la tripulación que suatitua a la anterior que se había declarado en huelga.

El Gobernador civil señor González Rothwas ha dicho que tenía noticias de que el vapor había salido a la hora reglamentaria, y que seguía navegando sin novedad.

Los panaderos han celebrado un mitin en el local a Espiga y acordaron seguir en la huelga, facultando al Comité para declarar la huelga general, incluso a las pasas que han aceptado las bases precratadas por los obreros.

En virtud de unas formuladas por la mala calidad del pan, la Alcaldía ha recogido algunas muestras y las ha enviado al Laboratorio Municipal, que ha dictaminado que en general el pan es bueno.

La policía ha descubierto una sociedad de estafas que fingiendo una razón comercial titulada Viñas y Ballesteros, domiciliada en la calle del Hospital, se dedica a negocios de contrabando y juego y otros.

Ofrecía dicha sociedad el 30 por 100 mensual a los capitalistas, pagando puntualmente el primer mes y luego desaparecía.

Se calcula que lo estafado asciende a cerca de dos millones de pesetas.

Han sido detenidos cuatro hombres y dos mujeres y se están buscando otros.

En los Juegos Florales de Poble Nou (Barcelona) ha sido adjudicado el premio concedido por S. A. B. la Infanta doña Isabel a la poesía «Estels confidents» de la que se dice es autor el poeta mallorquín don José M.ª Tous y Maroto.

Se ha celebrado la anunciada carrera ciclista, en la cual se ha corrido la copa regalo del Ministro de Fomento señor Cambó.

El recibo era el siguiente: Vendrell, Sirg, Vilafranca, Vendrell Tarragona, us, Valls, Vendrell.

La distancia a recorrer era de 155 kilómetros 500 metros.

La carrera ha resultado un exitazo. Desde primera vuelta el corredor mallorquín Simón Febrer se ha puesto en primer lugar.

Se ró el corredor catalán José Magaña por resentirse de las heridas sufridas el domingo último en Igua.

Simón Febrer ha ganado la primera plaza, en Vendrell.

El resultado final ha sido el siguiente: Primer premio, consistente en la del señor Cambó y 300 pesetas; Simón Febrer, que empleó en el recorrido 5 horas, 10 minutos, 15 segundos.

Segundo premio, 200 pesetas; Jaber, que empleó 5 horas, 10 minutos, 18 segundos.

Tercer premio, 100 pesetas; Nolla, que empleó 5 horas, 24 minutos.

Febrer ha sido ovacionadísimo. Al terminar la fiesta se han promovido algunos incidentes, que han generado en violentas discusiones, repartiéndose algunos garrotazos.

SE COMPRAN DENTADURAS USADAS por rotas que estén y monedas de oro falsas, pagándole a muy buen precio. Píaterra—Palacio, 2—Palma

VINOS DE MESA CASTELL DEL BOSCH A Ptas. 0'60 botella CASA LLOFRIU